

Bionet : explorer et débattre

Est-il vraiment intéressant de prolonger la vie humaine grâce à de nouveaux médicaments? Que penser du clonage (humain ou non) et où poser ses limites? Et les OGM?

Pour choisir, il faut comprendre. Pour comprendre, il faut s'informer. Sur tout ce qui touche aux sciences de la vie – sujet à la fois personnel et collectif, délicat s'il en est –, voyez Bionet. Créé par huit centres de sciences européens, cet espace virtuel qui se veut "d'exploration et de débat" – et qui y réussit – met en lumière les découvertes les plus récentes de la biologie, les nouvelles performances des biotechnologies et l'avenir que celles-ci peuvent laisser imaginer.

Premier atout "d'audience" : Bionet est polyglotte et travaille en dix langues (castillan, catalan, danois, allemand, anglais, français, italien, portugais, finnois, suédois). Second joker : sa clarté. Les thèmes se déclinent sous des titres qui pourraient faire la couverture de magazines grand public : "cellules à tout faire", "vivre plus longtemps", "être séropositif", "un bébé sur mesure", "se nourrir demain", "qui possède vos gènes?". En haut de l'écran, pour chaque domaine, des propositions conviviales invitent à approfondir le sujet: "quoi?", "comment?", "les lois", "pour et contre", "savoir plus". Le langage reste toujours parfaitement clair, concis, précis, transparent, évitant tout jargon.

Si l'on s'interroge sur le rôle des gènes, par exemple, on trouvera des explications sur l'hérédité, l'ADN, les chromosomes, les maladies héréditaires, etc. Des jeux interactifs permettent de mieux comprendre les différents aspects du problème – ainsi, pour s'offrir virtuellement un bébé sur mesure, faudra-t-il cliquer sur le "bon" spermatozoïde en balade sur l'écran. De petits films éclairent également les mécanismes sophistiqués, comme ceux des cellules souches.

Pour chaque chapitre, ceux qui le souhaitent approfondiront les enjeux éthiques et compareront les législations en vigueur dans les différents pays européens. Ainsi informé, on peut tester ses connaissances et entrer dans le débat, donner son avis, le comparer à celui des personnes de même nationalité, de même sexe, de même âge – et également à la moyenne de la totalité des opinions reçues. En quittant Bionet, on se sent lesté d'idées nettement plus claires...

Le site Bionet: [Bionet](#).

Source: RDT Info – Commission Européenne .

Par

Publié sur Cafeduweb - Archives le vendredi 10 mars 2006

Consultable en ligne : <http://archives.cafeduweb.com/lire/6150-bionet-explorer-debattre.html>